Chouettes les chauves-souris!

Les raisons d'une rencontre manquée

Les chauves-souris font travailler les imaginaires des humains depuis longtemps mais leurs compétences écologiques demeurent souvent méconnues et sous-utilisées. Certaines populations qui vivent au contact de ces animaux connaissent toutefois leur rôle crucial pour la préservation des milieux et de la biodiversité. Pollinisation, fertilisation, reforestation, élimination des insectes ravageurs, indication des sources d'eau, annonce des typhons, ne sont que quelques-unes des capacités de ces animaux exceptionnellement sensibles. Ici comme ailleurs, les chauves-souris sont ainsi des compagnons de grande valeur. Parfois consommées, elles constituent des alliées dont les humains ne sauraient se passer pour vivre dans des milieux partagés. Au-delà de leur synanthropie évidente, pour quelles raisons leur apprivoisement est-il impensable? L'action écologique des chauves-souris sera discutée à l'occasion d'un vaste chantier de recherches en cours et d'un récent ouvrage, Des voies de l'ombre. Quand les chauves-souris sèment le trouble, publié par le Muséum national d'histoire naturelle (2023).